

ESPAÑA... 125 ptas. al mes
EXTRANJERO... 225 idem
Número suelto... 5 céntimos
IDEM ATRASADO... 10 idem

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Los crímenes del Huerto del francés

Seguramente que todos nuestros lectores deben recordar aún aquellos horribles crímenes, cometidos en el famoso Huerto del francés. Los detalles de aquellos espantosos asesinatos...

La acusación privada

Conclusiones provisionales
A la Sala.—D. Felipe Pachón y Rojas, procurador, en nombre y representación de doña Francisca Márquez y Fernández, como viuda de don Miguel Rejano Espejo y legítima representante de sus menores hijos...

El pacto infernal

De la misma suerte que los hombres honrados se asocian para los fines lícitos de la vida, Juan Andrés Aldije y José Muñoz Lopera estaban asociados para la realización del crimen...

raban como hombre pacífico y honrado los nobles y generosos vecinos de Peñaflo.

José Muñoz Lopera quedó encargado de la misión más difícil. El había de ser quien reclutara la víctima. Sus extensas relaciones entre jugadores...

El francés Aldije, hombre ceciente de aspecto rudo e indocoroso, pero ágil y fuerte, se atribuyó la misión de dar el primer golpe a los incautos atraídos por Muñoz...

Lo que ocurrió desde el momento del pacto hasta que fué asesinado Miguel Rejano, lo ha referido con exactitud en su notable escrito de conclusiones el señor fiscal de S. M.

En este tiempo y después hasta que se descubrieron todos los crímenes, Aldije y Muñoz hicieron frecuente gala de su cinismo. Nosotros hemos podido comprobar que los hoy procesados pregonaron en cien ocasiones sus monstruosas hazañas.

venga al huerto y le doy un «jerin-gazo» en menos que canta un gallo. Y no fué una sola la ocasión en que al despedirse de sus amigos y preguntarle éstos que a dónde iba...

La verdad se escapaba de los labios de los criminales; pero nadie podía advertirlo. Las horribles frases que hemos transcrito eran consideradas en Peñaflo como signos bárbaros del buen humor de Aldije y Muñoz...

Asesinato y robo de Miguel Rejano

Llegado el día 21 de Octubre de 1904, José Muñoz Lopera se presentó en la casa de Miguel Rejano Espejo, que residía con su familia en la villa de Posadas...

Salió este de su habitación, y José Muñoz le saludó con gran afecto, diciéndole que iba a proporcionarle un bonito negocio y que necesitaba hablar con él reservadamente...

Acceptada por Rejano la proposición indicó a Muñoz que estaba a sus órdenes, y ambos se dirigieron hacia la puerta de la calle; pero Muñoz antes de salir, hizo algunas caricias a los hijos de Rejano...

«Miguel: es menester trabajar mucho para sacar adelante a estos pequeños, que aún necesitarán durante muchos años el auxilio de sus padres.»

Dichas estas palabras, Rejano y Muñoz salieron a la calle y pasaron durante largo rato, sin que nadie haya podido saber con entera exactitud lo que hablaron.

El día 3 de Noviembre, Miguel Rejano salió de su casa con el propósito de tomar el tren mixto que pasa por la estación de Posadas a las 3:50 minutos de la madrugada...

José Muñoz, que ya había estado en la estación de Peñaflo por la madrugada esperando a Rejano, volvió a la hora del correo, conferenciando con éste y conviniendo con el mismo en que el vendría a Sevilla...

En el expresado tren llegaron a Sevilla, en el día y hora indicados, Juan Andrés Aldije y José Muñoz Lopera, marchando éste seguidamente a la fonda «El Betis», donde se reunió con Miguel Rejano...

que, de acuerdo con Muñoz, se había hecho el encañonado.

En el mencionado café estuvieron como unas dos horas juntamente con José Moya Zamora (a) Peana, y después se trasladaron al establecimiento de bebidas titulado «La sevillana»...

Este encuentro había sido preparado por Muñoz al objeto de que Aldije conociese a Rejano. El día 4 por la mañana reunieron nuevamente Rejano, Aldije y Muñoz...

Miguel Rejano, que no había sospechado de Muñoz, llegó a Peñaflo a la hora convenida, encontrando en la estación a Juan Andrés Aldije.

Como aquella noche estaba lloviendo y la oscuridad era absoluta, por este motivo y porque en el pueblo de Peñaflo no hay alumbrado público, Rejano y Aldije pudieron llegar al huerto de éste sin que nadie los viera...

Este y Muñoz habían dispuesto con antelación la forma de matar a Rejano de la siguiente manera: a derecha e izquierda del camino que conduce directamente desde la entrada del huerto a la casa-habitación del mismo...

Una vez ya, como se ha dicho, en la puerta de la finca los tres protagonistas del terrible drama, Aldije dijo a Muñoz: «Mira, Pepe; pasa tú delante y guía al señor; y voy a cerrar la puerta.»

También había sido previamente abierta por Juan Andrés Aldije la fosa destinada al cadáver de Rejano.

Una vez ya, como se ha dicho, en la puerta de la finca los tres protagonistas del terrible drama, Aldije dijo a Muñoz: «Mira, Pepe; pasa tú delante y guía al señor; y voy a cerrar la puerta.»

Abonos Químicos

Sociedad Anónima Gros

PRINCESA 21 BARCELONA

Superfosfatos, Nitrato de sosa, Sulfato amónico, Salée de potasa

Depósitos en los principales Centros agrícolas de España.

SERVICIOS GRATUITOS

Análisis de tierras (1)—Consultas e instrucción sobre el empleo de los abonos. — Suscripción a la Revista Abonos Químicos y envío de varios folletos agrícolas.

En la provincia de Baleares pídase precios y noticias mercantiles a la Agencia de la Sociedad anónima Gros en Palma de Mallorca—Ronda de Levante A.

Almacén en Valencia y Barcelona

Dirigirse al Director de las Oficinas de Información Técnica Agrícola D. JUAN GAVILAN Zorrilla, 4 principal, Madrid. (1) Remítanse por correo 200 gramos

«muñeco», y poniéndose al alcance de Rejano, habló otra vez a Muñoz de esta manera: «Pepe, cuidado no vaya a tropezar este señor con las cañerías.»

Miguel Rejano, que no había sospechado de Muñoz, llegó a Peñaflo a la hora convenida, encontrando en la estación a Juan Andrés Aldije. Como aquella noche estaba lloviendo y la oscuridad era absoluta...

Sin perder momento, y con espantosa tranquilidad, Aldije cortó con un cuchillo por la espalda y arrancó en seguida dejándolos a un lado la americana y chaleco que llevaba puestos Rejano, y envolviendo el cadáver en el impermeable que el desgraciado Miguel llevó al huerto...

Hecho el enterramiento y después de esparcir polvo y cascote por la superficie para hacer desaparecer las huellas, se repartieron Aldije y Muñoz, por partes iguales, 7.500 pesetas que Miguel Rejano guardaba en el bolsillo de la americana...

En cuanto a la responsabilidad civil, hacemos nuestra en todo la calificación del señor fiscal de S. M. En virtud de lo expuesto, suplico a la Sala que, habiendo por presentado este escrito y por evacuado el traslado que en el día de hoy se me ha conferido...

Realizado tan monstruo delito, Muñoz Lopera se dirigió al Casino

del pueblo y pasó alegremente algunas horas con sus amigos.

Aldije se quedó en su casa y tal vez durmió aquella noche. A los pocos días agitaba un fajo de billetes del Banco de España ante los asombrados ojos del barbero José Osuna Malleu...

Calificación.—Petición de penas

Estos hechos constituyen un delito complejo de robo, con ocasión del cual resultó homicidio, según las prescripciones de los artículos 515 y 516, número 1.º del Código penal.

Son autores del mencionado delito Juan Andrés Aldije Monmeja y José Muñoz Lopera.

De acuerdo con el fiscal de S. M. entendemos que en la ejecución de los hechos relacionados en la conclusión primera, han concurrido las circunstancias agravantes de la responsabilidad criminal segunda, séptima, octava, novena y décima quinta del artículo 10 del Código penal...

En armonía con la calificación que comprende la segunda de estas conclusiones, procede imponer a cada uno de los procesados Juan Andrés Aldije Monmeja y José Muñoz Lopera la pena cuya ejecución está reglamentada por el art. 102 del Código penal...

En virtud de lo expuesto, suplico a la Sala que, habiendo por presentado este escrito y por evacuado el traslado que en el día de hoy se me ha conferido, se sirva dar a la causa la tramitación que corresponda en justicia, que pido.

Oró y digo: Que hago mía la prueba del señor fiscal y además propongo la de testigos, cuyos nombres se expresan en la adjunta lista.

cretamente; de nada me ha servido. Hoy solo soy una pobre mujer abandonada, repudiada. En una palabra, señor, soy la marquesa de Lacy. ¡Cielos! —exclamó el caballero de Asti, que seguía representando admirablemente su papel. —Casado! —repitió el barón, crispando los puños con furor. El caballero de Asti, cambió una mirada significativa con aquella aventurera que tan cínicamente representaba su papel...

—¡A caballo, tío; a caballo! —exclamó el caballero de Asti. Margarita lanzó un grito parecido al del naufrago, que cuando va a sumergirse en las profundidades del Océano, logra asirse a una tabla salvadora; así fué que, sin dar lugar a que su padre contestase, exclamó: —Tenéis un noble corazón, primo mío; mi vida entera la consagrare a amaros. Y al decir esto, tendió su mano al caballero de Asti, que estampó en ella un beso apasionado. —¡Pobre Gontrán! —pensó de Asti, al mismo tiempo que representaba aquella infame comedia con su prima. —Sus ojos no le sirven para otra cosa que para cometer ridículas; en medio de todo, debo de estarle agradecido, pues sin sus meticulosidades, no me hallaría en vísperas de casarme con el millón de mi prima. ¡Vamos, que el noble marqués de Lacy es tonto de capirote. Ocho días después, con la desesperación en el alma, Gontrán estaba en París sujeto a la fatal influencia de aquella nefasta mujer que se llama Leona. Fin de los Espadachines de la Opera primera parte de Paris Misterioso.

Querido tío, el honor de nuestra familia no puede quedar con mancha alguna. ¿Queréis concederme la mano de vuestra hija? Margarita lanzó un grito parecido al del naufrago, que cuando va a sumergirse en las profundidades del Océano, logra asirse a una tabla salvadora; así fué que, sin dar lugar a que su padre contestase, exclamó: —Tenéis un noble corazón, primo mío; mi vida entera la consagrare a amaros. Y al decir esto, tendió su mano al caballero de Asti, que estampó en ella un beso apasionado. —¡Pobre Gontrán! —pensó de Asti, al mismo tiempo que representaba aquella infame comedia con su prima. —Sus ojos no le sirven para otra cosa que para cometer ridículas; en medio de todo, debo de estarle agradecido, pues sin sus meticulosidades, no me hallaría en vísperas de casarme con el millón de mi prima. ¡Vamos, que el noble marqués de Lacy es tonto de capirote. Ocho días después, con la desesperación en el alma, Gontrán estaba en París sujeto a la fatal influencia de aquella nefasta mujer que se llama Leona.

XXXIII Al penetrar en el castillo de Portes, el barón, a quien un extraño presentimiento tenía inquieto, preguntó al primer criado que halló a su paso. —¿Se ha levantado ya la señorita? —No, señor barón, en toda la mañana la hemos visto. —¿Estará enferma? —pensó el barón.—Son ya las nueve y ella acostumbra a levantarse temprano. Una doncella de Margarita, que en aquel momento pasaba, dijo: —La señorita no ha llamado todavía. El barón, dirigiéndose precipitadamente a la habitación de su hija, llamó y no obtuvo respuesta. El pobre padre tuvo un estremecimiento de terror y creyó que su hija había sido víctima de alguna desgracia. Debido al estado de excitación en que se hallaba, no había visto que la llave estaba colocada por fuera. Con mano nerviosa hizo girar la llave en la cerradura y penetró en el interior. La habitación estaba desierta y el lecho intacto. —¡Margarita, Margarita, donde estás! —gritó el anciano. Penetró en el tocador, que halló igualmente vacío, sus ojos tropezaron con la carta que Margarita había dejado. El barón se apoderó de ella y a las primeras líneas que leyó, se le cayó de las manos...

Es justicia, que también pido, en Sevilla á 2 de Abril de 1905.—Ldo. Juan J. Serrano Carmona.—Felipe Pachón Rojas.

Piezas de convicción
Como piezas de convicción figuran en esta causa, además del siniestro «muñeco», las siguientes alhajas y objetos.

Un cuchillo, un portamantas de acero, un reloj de acero con cadena oxidados; un revólver, cargado con cinco capsulas; dos llaveros de distinto tamaño, cada uno con cinco llaves, y un gemelo de camisa (todos estos objetos se supone que eran de la propiedad de la última víctima del desaparecido de Posadas, Miguel Rejano); una moneda de plata de á peseta; una peseta y cuarenta céntimos en calderilla; el reloj y cadena de oro de Muñoz, pendiente de aquella siete piedras blancas; una sortija del mismo metal, con tres piedras blancas; un paquete con las 21 barajas preparadas, que se cree tenía Muñoz Lopera para engañar incautos; otro contenido 2.500 pesetas en tres billetes del Banco de España, y otro con 1.200 pesetas.

Estado físico y moral de los procesados
El francés Aldije, dueño del cementerio del crimen, desde que ingresó en esta cárcel muéstrase despreocupado, y tan ágil y tan fuerte de salud como en aquellas horas en que descargaba el siniestro «muñeco» sobre la cabeza de sus víctimas. Durante su permanencia en el calabozo ha escrito un folleto con minucioso relato de los antecedentes y modo de ejecutar sus crímenes.

Otra de las ocupaciones favoritas del famoso criminal ha sido dibujar, con mano segura, planos de las distintas dependencias del fatídico huerto, especialmente de las conejeras, sitio donde sepultaba á las víctimas. También ha trazado un plano, que regaló al escribano de Lora del Río Sr. Maldonado, en el que figura la fachada del Ayuntamiento de Peñaflores, leyéndose al pie, escrito por Aldije, las palabras que pronunció el alcalde de dicho pueblo al asomarse al balcón de ese edificio para satisfacer la curiosidad del gentío que en la plaza se agolpaba el día en que el francés fué detenido: «Aquí tenéis al criminal más grande de Europa: ya estáis tasifesechos».

El Muñoz Lopera, por el contrario, abatísimo. Se encuentra en la enfermería de la cárcel, y su salud hace temer un fatal desenlace. Desde hace tiempo se resiste á tomar los alimentos. Siempre en un estado febril, padece de alucinaciones, tiene la obsesión de tantos crímenes horrendos, y todo hace suponer que desea la muerte.

FRANCISCO DE LEÓN TROYANO.
Sevilla 7-10-1905.

Curiosidades

¿Podría servir para apreciar la riqueza ó la miseria, la honradez ó el vicio, el progreso ó la incultura de los pueblos, una estadística de lo que se fuma?

Durante Septiembre último se fumó en Madrid por valor de 115.280 pesetas más que en igual mes del año de 1904. En cambio en Barcelona hubo una baja de 7.000 pesetas.

Más curiosos resultan los datos estadísticos de las provincias adaluzas.

Entre Almería, Cádiz, Córdoba, Granada y Huelva, dieron un aumento (Septiembre) de 65.000 y pico de pesetas.

Jaén, Málaga y Sevilla, acusan una disminución de 76.000 pesetas.

Los que directamente estudian la crisis agraria andaluza deben fijarse estas en cifras.

La baja es precisamente en las provincias donde mayor hambre reina.

El mar Pacífico tiene un kilómetro más de profundidad que los otros mares.

En Rusia las estaciones ferroviarias están á uno ó dos kilómetros de las poblaciones.

La causa de esta separación es que muchas casas rusas tienen el tejado de paja y podrían fácilmente incendiarse con las chispas que sueltan las locomotoras.

De todas partes

No hay aproximación germano-rusa

Telegrafían de San Petersburgo que en los círculos diplomáticos bien informados de aquella capital se dice y se afirma que el Emperador Guillermo de Alemania ha fracasado en su proyecto de lograr una aproximación con Rusia, la cual desconfiaba de los planes de dicho Emperador en Asia.

Añádese que existe en Rusia, especialmente en San Petersburgo, un numeroso partido que atribuye todas las desgracias ocurridas á los rusos en el Extremo Oriente á Alemania, la cual se alega ahora empujó y animó á Rusia para meterse en la fatálísimá guerra con el Japón con el propósito de que mientras los rusos estaban ocupados en el Este pudiesen hacer los alemanes en el Oeste lo que más les conviniese.

Relaciones anglo-alemanas

Dice el «Daily Mail», de Londres, en un artículo de fondo, que el desacuerdo existente desde larga fecha entre Inglaterra y Alemania, se debe principalmente á que los hombres de Estado alemanes tienen la mala idea de decir una cosa y hacer otra muy distinta.

«Es, sin embargo, de esperar que gracias á la mistad común con Francia y á los buenos oficios de ésta, mejorarán muy en breve las relaciones entre Inglaterra y Rusia aun ue no hasta el extremo de formar una coalición contra Alemania, cosa que ni Francia, ni Inglaterra, ni Rusia pueden desear, pero si que desaparezca la gran tensión de las relaciones anglo-rusas.

«El renacimiento de Rusia significa la restauración del equilibrio europeo y la desaparición de todo temor de que los hombres de ese ado alemanes puedan formar extraños proyectos ó intentar aventuras políticas.

Profecía sensacional

Dice el «Standard», de Londres, en un artículo editorial, que en la tercera sesión del Congreso Colonial alemán celebrado el sábado último en Berlín, se dijo algo que sonó mal á los oídos británicos.

El doctor Marensky profetizó en efecto un gran movimiento revolucionario etiópico que quebrantaría en Africa la autoridad de ingleses, alemanes y hasta de los portugueses. Esto constituye más que una profecía una amenaza, contra la cual, dice, debemos los amenazados ponernos en guardia.

«Débese dejar, empero, que sean las mismas colonias las que entiendan en el asunto valiéndose de la experiencia que habrán ganado los colonos vi-viendo en contacto con las razas indígenas.

Los príncipes de Gales á la India

Acompañado del crucero «Terrible» debe llegar de un momento á otro á Génova el acorazado de combate «Rurik», en el cual se embarcarán los príncipes de Gales para hacer su viaje á las Indias Orientales inglesas y al Japón.

Reformas en el ejército británico

El Consejo del ejército británico ha

empezado ya la redacción del programa para la creación de una nueva fuerza militar destinada á servir bajo el nombre de «Ejército Nacional» en países extranjeros formándolo unos 250.000 hombres de todas armas sacados de las milicias territoriales y de los voluntarios que con certificado de buena salud y robustez quieran alistarse en el mismo.

Detención de buques

Telegrafían de Yarmouth, Inglaterra, que habiendo terminado el temporal y abonanzado mucho el tiempo, han salido para sus respectivos destinos, los 70 buques de vela y 30 vapores que durante cuatro días estuvieron detenidos en aquel puerto.

La cuestión alsaciana-lorelesa

Ha llamado mucho la atención la carta que firmada por el Dr. H. Molenaar, presidente de la Liga franco-alemana, publica el «Matin» de París.

Refiriéndose á una aproximación franco-alemana dice el citado doctor que la reconciliación entre Francia y Alemania se impone absolutamente si aquellos dos países tratan de competir en los terrenos comercial y económico con el Norteamérica y que la dificultad alsaciana-lorelesa se podría resolver fácilmente concediendo la autonomía administrativa á aquellas dos provincias.

El tratado comercial anglo-cubano

Telegrafían de la Habana al «Herald» de Nueva York, que debido á la oposición de los Estados Unidos, es muy posible que el Senado cubano se niegue á ratificar el tratado anglo-cubano de reciprocidad comercial.

Los intereses españoles, cubanos y norteamericanos á una, consideran el tratado en cuestión comercialmente como perjudicial y peligroso bajo el aspecto político, extrañando en consecuencia todo el mundo en Cuba, que el presidente Palma se haya prestado á ser instrumento de una cosa que es tan claramente contraria á los intereses de los Estados Unidos.

Todavía se comprende menos la circunstancia de que los buques de guerra ingleses tengan privilegios especiales en los puertos cubanos y que solo Inglaterra salga beneficiosa en dicho tratado con detrimento de los intereses de otras naciones, especialmente de los Estados Unidos y España.

La defensa que del tratado hace el ministro de Estado del Gobierno de Cuba se apoya en que no altera aquél las tarifas.

En el caso de que el Senado cubano lo ratifique, será el tratado vigente por diez años, quedando abolido si una cualquiera de las partes contratantes lo denuncia á ra otra con un año de anticipación.

Honores al conde Witte

Dicen de San Petersburgo que se ha conferido al conde Witte una cosa rarísima, que es la ciudadanía de aquella capital.

Hasta la fecha no existen más que dos hombres que hayan alcanzado tan altísima distinción: el conde Witte, como se ha dicho, y el príncipe Alejandro de Oldemburgo, quien se la ganó con sus obras filantrópicas, de las que es una de las más notables y beneficiosas para el pueblo la creación del «Norodny dom», ó sea palacio popular en el cual halla el pueblo toda clase de diversiones decentes á precios muy reducidos.

La creación del «Norodny dom» ha realizado verdaderos milagros de litando y educando al «moujik», hombre del pueblo ruso, y apartándole de las casas de bebida y perdición.

Más bombas en Turquía

Como resultado de la confesión de cierto Vastarian, que en 26 de agosto pasado asesinó á un banquero armenio; ha descubierto la policia de

Constantinopla en la tienda de un droguero un nuevo depósito de bombas explosivas.

De acuerdo con los arrestos efectuados recientemente se demuestra de un modo muy claro la existencia en la caoital de un comité revolucionario terrorista.

Dicen también de Esmirna, que en las cajas del Crédito Lionés, se encontraron escondidas algunas bombas, que se han hecho numerosos arrestos y que habia un complot para hacer volar con dinamita todos los establecimientos financieros de la ciudad.

Constitución de Gremios

El Administrador de Hacienda, D. Valentin Sambriño, ha publicado una circular, convocando á los industriales cuyo número excede de diez y que figurando en la matrícula del actual año, tienen derecho á constituir gremio para el nombramiento de los Síndicos y Clasificadores que les correspondan, con arreglo á instrucción.

Advierte á los interesados de las referidas clases que se sirvan concurrir á la Administración de Hacienda entendiendo que, si en el día y hora señalados, no concurrense á la Administración individuo alguno del gremio, ó si los reunidos se negasen á deliberar y votar, se entenderá que el gremio renuncia á su derecho, ó sea, al nombramiento de Síndicos y elección de Clasificadores, y la Administración nombrará de oficio á todos, conforme determina el artículo 85 del Reglamento del ramo.

No podrá asistir al acto ningún individuo que no esté matriculado y no haya pagado la contribución correspondiente, lo cual se justificará con el oportuno recibo que necesariamente habrán de exhibir, presentando además la cédula personal del actual año sin cuyo documento, no serán admitidos á la convocatoria.

Gremios que se citan

Día 16 de Octubre de 1905

A las 10.—Vendedores de muebles de lujo.

A las 10 y media.—Tiendas al por menor de ferreteria.

A las 11.—Vendedores al por mayor de cereales y harinas.

A las 11 y media.—Vendedores al por menor de tejidos de seda finos, etc.

A las 12.—Droguerías al por menor.

A las 12 y media.—Vendedores al por mayor de arroz y legumbres.

A las 13.—Establecimientos de librería.

Día 17

A las 10.—Tiendas al por menor de mercadería ó paquetería.

A las diez y media.—Vendedores al por menor de géneros ultramarinos ó comestibles.

A las once.—Tiendas de perfumería.

A las once y media.—Vendedores al por menor de jamones y tocino fresco.

A las 12.—Vendedores al por menor de curtidos.

A las 12 y media.—Vendedores de azulejos y baldosines.

A las 13.—Tiendas al por menor de harinas.

Junta de Reformas Sociales

Anoche celebró sesión la Junta de Reformas Sociales bajo la presidencia del Alcalde Sr. Font y Monteros asistiendo los vocales patronos señores Valleriola, Amengual, Magraner, Barceló, Bueno y Casanovas, y los obreros, señores Mari, Crespi, Roca, Vicens, Bisbal, Palou y Pujol.

Leída y aprobada el acta anterior entrase la Junta de un oficio del gobernador civil comunicando las denuncias formuladas por dependientes

SUCESORES VIUDA BANQUE

Unico depósito de las tan renombradas y superiores máquinas de coser, bordar y hacer calceta.

VERTHEIM Y WILSON

VENTA A PLAZOS Y AL CONTADO
Santo Domingo núm. 10 (antes calle Zapatería) Palma

VIAJANTE.—D. Andrés Barceló, de Porreras.
COMISIONADOS.—Inca, D. Jaime Florit, Mayor 7.—Manacor, Vda. Cabrer, Plaza Mayor.—Luchmayor, D. Francisco Vidal, Bor-ne 9.—La Puebla, Vda. Fuster, calle Plaza.—Andraitx, D. Pedro J. Enseñat, Cerdá 3.—Pollensa, D. Cristóbal Llompart, Montesión.—Alcudia, D. Martín Ferrer, Lladoner.—Campos, D. Bartolomé Pe-mar, Plaza 9.—Muro, D. Francisco Sacarés, calle Nucva.—Búfalo D. Joaquín Suau, Nueva 2.—Artá, D. Francisco Amengual.

de su autoridad contra un industrial de la calle de Jaime II que había infringido el Reglamento de aplicación de la ley de descanso dominical.

Previo el examen de otras denuncias presentadas se acordó imponer una multa de 16 pesetas á don José Valls Piña (calle Jaime II) y multas de cinco pesetas á D. Juan Albertí, Barbero, P. Mercadal y á otro individuo de la P. Quadrado.

Además se acordó exigir que las tiendas que en domingo permanezcan abiertas ostenten en lugar muy visible el letrero de «no se vende por ser domingo» y multar á los que contravengan esta disposición.

Y después de convenirse que la próxima junta se celebre el viernes de la semana próxima se levantó la sesión.

NOTAS MUNICIPALES

Ayer á la una de la tarde se reunió la comisión de Hacienda.

Acordó someter á la aprobación del Ayuntamiento algunos dictámenes de su competencia.

Por falta de número dejó ayer de reunirse la Comisión de Gobierno y Policía.

Instituto General y Técnico

Clases para obreros

En el tablón de anuncios de dicho centro docente se ha fijado el siguiente cuadro de asignaturas, horario y profesores que las explicarán.

Física, sala núm. 2, los lunes de siete á ocho noche, por D. Joaquín Botia.

Química, ídem, ídem, ídem.

Agricultura, sala núm. 1, lunes de ocho á nueve, por D. Pedro Estelrich.

Geometría, sala núm. 1, martes de siete á ocho, por D. Benjamin del Riego.

Caligrafía, sala núm. 5, martes de ocho á nueve, por D. Ramón Serra.

Contabilidad, sala núm. 1, miércoles, de siete á ocho, por D. Antonio Mestres.

Moral social y Rudimentos de Derecho, sala núm. 1, miércoles de ocho á nueve, por D. Sebastián Font y Salvá.

Gramática Castellana, sala núm. 1, jueves, de siete á ocho, por D. José Sanchez Doblas.

Higiene con proyecciones, sala número 12, viernes, de siete á ocho, por D. José Fuset.

Francés, sala número 1, viernes, de ocho á nueve, por D. José Torres Reina.

Geografía, sala núm. 4, sábados, de siete á ocho, por don Juan Llopis.

Historia patria, sala núm. 4, sábados, de ocho á nueve, por don Juan Llopis.

Dibuj, sala núm. 5, diarios, de nueve á diez, por don Jaime Guzmán.

Certificado de Gimnasia
Se avisa también que los alumnos que en los últimos exámenes extraordinarios han obtenido el certificado de aprobación de asignatura de Gimnasia, deben presentarlo en la Secretaría de este Instituto á fin de inlirlo al expediente personal y acreditar la aprobación.

Crónica Religiosa

Santoral
Para mañana.—La Pureza de la Santísima Virgen y Santa Teresa de Jesús virgen y fundadora.

Para el lunes.—San Galo abad y confesor y San Ambrosio obispo.

Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Eulalia en honor del Santísimo Eccc-Homó. Exposición á las seis y en seguida la primera parte del Rosario, á las nueve y tres cuartos prima y tertia cantada, y misa mayor solemne con sermón por el Sr. D. Nadal Garau canónigo Doctoral; por la tarde á las cuatro los actos de coro, á las seis y cuarto Rosario, conclusión del Triduo con sermón, Septenario, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en las Teresas, en honor de su Titular, de la Purísima y de San José y en sufragio de una familia difunta. Exposición á las seis, á las siete y media misa de Comunión general, á las diez misa mayor solemne con sermón que dirá D. Miguel Maura, rector del Seminario y al anoche-ecer Rosario, novena con sermón y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte
En la Catedral, á Nuestra Señora de la Asunción.

Cuarenta Horas

Continúan en las Teresas. Exposición á las seis, á las diez misa mayor, al anoche-ecer Rosario, novena con sermón y reserva de S. D. M.

Corte de María

En las Teresas, á Nuestra Señora del Carmen.

Próximamente inauguración del SALON de MODAS

LE CHIC PARISIEN
Colón 34, entresuelo, 2.
Se necesitan oficiales modistas de sombreros.

REUMA

Aparatos para el alivio inmediato del dolor y la curación del reuma en muy pocos días, sin tomar medicinas. Van á prueba.
Informará el Representante, Misión 18, entresuelo, de ocho á nueve.

El pobre padre quedó inmóvil, con la vista fija en aquella carta de despedida que no se atrevía á recoger del suelo. Las lágrimas acudieron á sus ojos y prorumpió á llorar amargamente. Tan fuertes eran los sollozos del barón, que oídos por la servidumbre acudí en tropel seguida del caballero de Asti y del señor de Montgory.

Todos se detuvieron en el dintel de la puerta á la vista de aquel anciano, que con la mirada extraviada y las manos cruzadas en actitud suplicante lloraba como un niño.

El caballero de Asti, el único de los presentes que estaba en el secreto, avanzó hacia su tío y le preguntó:

—¿Qué es lo que teneis, tío?

—Toma, y les—contestó el anciano, alargándole la carta de Margarita.

El de Asti fingiendo admirablemente una indignación adecuada al caso y circunstancias, dió un grito y exclamó con fingida cólera:

—Esto es una infamia y juro por quien soy que el honor de la familia no ha de sufrir menoscabo.

El marqués de Fíars-Montgory, que aún no había adivinado la causa de aquella escena arrancó la carta de manos de Asti y leyó á su vez.

El semblante del anciano, al principio pálido como el de un difunto, púsose violáceo, las venas de las sienas hincharonse, sus ojos parecían querer saltar de las órbitas, vació y extendiendo los brazos dió un grito, cayendo pesadamente en terra. El último descendiente de los Fíars-Montgory había muerto sin ver cumplido su bello ideal.

traron en la choza. El barón y el caballero de Asti.

El aspecto del barón era terrible; su rostro estaba rojo de indignación y furor.

El caballero de Asti estaba grave y silencioso como hombre á quien se ha confiado una alta misión que cumplir.

El padre de Margarita dió dos pasos hacia Gontrán, que mudo é inmóvil permanecía con los brazos cruzados, y la cabeza inclinada sobre el pecho.

—¡Miserable!—gritó. He de castigarte como mereces.

Y al decir esto, levantó el látigo sobre el marqués.

Una mano detuvo su brazo. Fué Margprika, que interponiéndose entre su padre y el marqués, exclamó:

—¡Padre mío, no castiguéis á ese hombre! Y mirando fijamente á Gontrán, le dijo:

—Obedeced el brazo á vuestra esposa la marquesa de Lacy, y retiraros.

Margarita, apoyándose en el brazo de su padre, salió de la choza, no sin lanzar antes al asombrado Gontrán una mirada despreciativa.

Antes de salir de la choza el caballero de Asti, murmuró al oído de Gontrán:

—No toméis tan en serio vuestro papel de raptor, amigo mío.

Gontrán parecía haber perdido el don de la palabra; el cuiismo de Leona y del caballero de Asti le habíen llenado de estupor.

El caballero de Asti, una vez fuera de la choza, arrodillóse ante el barón, á quien con voz solemne dijo:

terna en el bosque, se oye el galopar de varios caballos... Poneos en salvo, os persiguen.

Margarita dió un grito de terror y se refugió en el fondo de la choza, creyendo ver la severa fisonomía de su padre aparecer de un momento á otro.

El Marqués, como el soldado que espera al enemigo á pié firme, aguardó impávido la llegada de sus perseguidores resuelto á no dejarse arrebatrar su amante.

—Es pura—pensó—yo la he respetado, me pertenece y quiero que sea mi esposa.

El ruido de los caballos dejóse oír con estrépito, instantes después una sombra apareció en el dintel de la entrada de la choza. Gontrán lanzó un grito de coraje y retrocedió un paso. Leona estaba ante él tranquila, fría, y en sus labios se dibujaba una sonrisa de desdén.

Margarita, á la vista de aquella mujer que no conocía, y que tan desdenosamente miraba al marqués, por un sentimiento extraño, miró con odio á la desconocida.

Aprovechando la sorpresa de Gontrán, avanzó Leona unos pasos, y tomando á Margarita de la mano, le dijo con acento severo.

—¡Ignoráis señorita que vuestro infame raptor es mi marido?

—¡Vuestro marido!—exclamó la joven llena de estupor.

—Sí, soy la marquesa de Lacy, la esposa de vuestro seductor.

Tanto cinismo y desvergüenza dejaron atónito á Gontrán y se preguntó si era objeto de alguna pesadilla.

Bruscamente dos nuevos personajes pene-

Todos los asistentes redaron el cuerpo del marqués, en un principio creyeron que se trataba de un ligero desvanecimiento, pero bien pronto adquirieron la certeza de que el noble marqués de Fíars-Montgory había dejado de existir.

El Caballero de Asti, tomando cariñosamente de la mano á su tío exclamó:

—Nuestro honor quedará á salvo, Gontrán es noble, rico, y se casará con Margarita, si tal no hiciese, vuestro sobrino sabría obligarle á ello.

No bien hubo acabado de pronunciar aquellas palabras, cuando abrióse una puerta, apareció una mujer vestida de negro, pálida ó de expresión melancólica; esta mujer se dirigió resueltamente al barón de Pons, al que con melodramático tono dijo:

—Señor barón, las últimas palabras que ha pronunciado este caballero—y señaló al de Asti—me han dado la clave de todo lo ocurrido. Vuestra hija ha sido vilmente seducida y rapada por el marqués Gontrán de Lacy. Vengo á asociar mi dolor al vuestro y á que vuestra venganza sea una.

El barón de Pons, que en aquel momento había recuperado la energía que dá la desesperación, exclamó:

—¿Quién sois vos, señora, que habláis de asociar nuestra venganza y pesares?

—Señor,—respondió la desconocida, bajando los ojos con fingido rubor.—Soy una pobre mujer seducida y engañada como vuestra hija. Después de mucho suplicar llegué á conseguir que el infame seductor se casase conmigo se-

La política

LOCAL

Anoche se reunieron otra vez los representantes de los partidos monárquicos para llegar á un acuerdo respecto á la designación de candidatos y distribución de distritos por los cuales han de ser presentados.

En definitiva no se acordó nada limitándose dichos representantes á exponer su criterio respectivo.

Parece ser que entre los conservadores han surgido algunas dificultades para la designación de candidatos por haberse negado algunos á aceptar dicha representación.

Hay también quien asegura que sufrirá modificación la pauta que hasta la fecha se ha señalado á los candidatos monárquicos para la distribución de distritos.

Para esta noche se anuncia una nueva reunión en la que se acordará definitivamente.

Dícese que el titulado elemento independiente no tomará parte en la lucha que se avecina presentando el candidato que se anunciaba y lo mismo se dice del que se aseguraba apoyar al Comité de Defensa Social.

Teatrales

El Barbiere di Siviglia

Esta obra de Rossini pertenece á un género que, si bien anticuado, tiene decididos partidarios en todos los públicos.

De aquí el que anoche, á pesar de los antecedentes poco favorables á la compañía que hacia su debut, asistiera numerosa concurrencia al Principal.

La impresión sacada en conjunto de los artistas que tomaron parte en *El Barbiere de Sevilla*, es de que la parte escénica sobrepasa en mucho á la parte de canto, excepción hecha de la Saroglia.

La orquesta deja muchísimo que desear y esperamos que el maestro Gonzaga ha de enmendarlo si quiere salir airoso de su empresa.

Hicieron anoche su presentación ante el público la soprano ligera señora Saroglia, conocida y aplaudida aquí anteriormente.

Encargóse la señora Saroglia de la parte de *Rosina*, cantándola con una afinación y una delicadeza admirables, especialmente en los *pizzicati*, mereciendo ser repetidas veces aplaudida con entusiasmo, obteniendo una ovación en la romanza del tercer acto.

De la parte de *Conde de Almativa* se encargó el tenor señor Franco, artista de poco mérito, cuya voz algo dura no encuadraba en el género, notándose ello especialmente en las fermatas y escalas.

Para juzgarle tal vez con mayor aplauso, e peramos ver al Sr. Franco en el género dramático.

El Sr. Pompa cantó la parte de *Figaro* demostrando ser un excelente artista cuyo conocimiento de los recursos escénicos suple su falta de voz.

El bajo Sr. Vecchioni, encargado de la parte de *Don Basilio*, cantó regularmente el aria de *La calunnia*, diciendo bien el resto de la parte.

El Sr. Petrucci demostró ser un artista de conciencia, plenamente dominado de su parte.

La señora Garaguna dijo bien su *particella de Besta*.

Al caer el telón en el último acto no sonó un solo aplauso.

El turismo en Mallorca

El señor Albareda, propietario del *Grand Hotel* de Palma, nos ha favorecido con tres ejemplares de la *Guía de Mallorca* editada en tres idiomas francés, inglés y alemán.

El objeto que se propone el señor Albareda es dar á conocer á toda Europa las innumerables bellezas naturales que nuestra isla, lo propio que las restantes balears Menorca é Ibiza encierran.

Hoy que es de gran actualidad la iniciativa del Ministro de Fomento, señor Conde de Romanones, de atraer hacia las regiones españolas una intensa corriente de turistas, implantando y favoreciendo aquí esa pingüe industria que tantos rendimientos produce á las naciones que han sabido explotarla y mantenerla, la *Guía* editada por el señor Albareda no puede menos de ser muy interesante y de merecer su aplauso.

Con ello se trabaja muy eficazmente por la prosperidad de Mallorca, dándole á conocer bajo todos conceptos, y poniendo de relieve los innumerables puntos naturales, históricos y artísticos, que son dignos de la visita del extranjero.

La obra de que tratamos es por demás utilísima. No hay extraño que pise esta tierra y contemple los admirables panoramas que encierra, que no se haya llevado un recuerdo gracioso; y sabemos que cada extranjero que viene, cuando se va en su reclamo constante que pregona en su tierra lo que ha visto y admirado.

Con la *Guía de Mallorca* se sacarán grandes provechos; refrescará á los que han venido los recuerdos de esta isla; incitará á los otros el deseo de visitarla. Y nadie podrá negar que el día en que nuestra ciudad y nuestra isla lleguen á ser perfectamente

conocidas, y lo serán, se establecerá una poderosa corriente de turismo, cuyos beneficios á nadie pueden ocultarse.

Por la benignidad del clima, por otros muchos conceptos, Mallorca puede llegar á convertirse en una animada y hermosa estación invernal.

Por consiguiente creemos acertadísima la iniciativa del señor Albareda y la consideramos merecedora de que sea secundada, ya que se trata de proporcionar á Mallorca una fuente de ingresos.

Exposición Internacional de Artes de la mujer

En la Cámara de Comercio celebró una reunión el Comité de propaganda de la Exposición Internacional de Artes de la Mujer.

Dicha Exposición ha de tener lugar en Marsella.

El Comité está formado por los señores siguientes:

Presidente: don Enrique Alzamora.

Vocales: D. Sebastián Simó, D. Miguel Salom, D. Benito Pons y D. Guillermo Creus.

Secretario: D. Juan Torrendell.

Asistió á la reunión el Delegado especial don Juan Bautista Enseñat, que hace algunos días llegó á nuestra capital, para emprender la organización de los trabajos.

El señor Enseñat dió cuenta de las varias comunicaciones que le había dirigido el Secretario general de la Exposición.

Contestó después las consultas de los agentes que se han encargado, en Palma, de solicitar la colaboración de los industriales de nuestra capital.

Nombrose como agentes oficiales á don Pedro Palmer y Gelabert y á don Jorge Vaquer.

A dichos señores se les notificó que el Gobierno francés había concedido franquicia de aduanas para los objetos que vayan destinados á figurar en la Exposición.

La salvajada de La-Puebla

En el Gobierno civil se ha empezado á instruir expediente gubernativo contra el Alcalde de La Puebla don Lorenzo Bannassar, con objeto de depurar la responsabilidad que pudiera caberle con motivo de la salvajada que se perpetró en dicha villa la noche del 15 al 16 de Septiembre último en la persona de Francisca Ana Caldés (a) *Se Pollera*.

Por disposición del gobernador señor del Campo ha sido citado para esta tarde con objeto de declarar en el mismo nuestro compañero de Redacción don Tomás Flores que se trasladó á La Puebla para recojer la información de los sucesos que allí se desarrollaron.

Torreros ascendidos

Por real orden del ministerio de Fomento se han publicado los siguientes ascensos de toreros que prestan sus servicios en esta isla.

Don Sebastián Mas, del faro de Puerto Pi, asciende á Torero mayor con categoría de oficial segundo de Administración con el haber anual de 3000 pesetas.

Don Salvador Maura, del faro del Puerto de Palma, asciende á Torero mayor con categoría de oficial tercero y sueldo de 2.500 pesetas anuales.

Don Bartolomé Sastre, del faro de Calafiguera, asciende á Torero segundo con el haber anual de 1.500 pesetas.

Les enviamos nuestra enhorabuena por el ascenso.

Ecos de Sociedad

Una boda

Por referirse á un amigo nuestro copiamos de *El Pallaresa* de Lérida las siguientes líneas:

«En el Oratorio privado de D. Mariano de Gomar, contrajeron ayer mañana matrimonio la distinguida y agraciada señorita María de la Concepción Josa de Gomar y el joven don Mariano Alomar, hijo de una distinguida familia balear. Apadrinaron la boda el Marqués de la Infanta, señor de Gomar, y D.ª María Alomar, tío y hermana, respectivamente, de los contrayentes. Fueron testigos D. Vicente del Castillo y D. Antonio Sastre.

A la boda asistieron las familias de los novios y muchos invitados, á quienes se obsequió con espléndida comida.

Los recién casados salieron para Barcelona en el tren del mediodía.

Les deseamos toda suerte de felicidades.»

CORONAS MORTUORIAS

Branca y Júpitas para cementerio.

Expléndido y variado surtido

EL AGUILA Brossa 30

Mercados

Dalma

Almendrón á 78 ptas. quintal.
Trigo á 19 id. cuartera.
Candeal á 20 id. id.
Cebada del país á 10 3/4 id. hectólitro.
Id. forastera á 14 1/4 id. id.
Avena del país á 10 id. cuartera.
Id. forastera á 11 y 13 id. hectólitro.
Garbanzos á 46 y 51 id. 10 kilogramos.
Maíz á 26 y 36 id. id.
Habichuelas blancas á 36 y 50 id. id.
Haba para cocer á 22 y 21 id. hectólitro.
Id. ordinarias á 2 y 20 1/2 id. id.
14 Octubre 1905.

Telegramas

Madrid 14 (á las 1.

El dique de Mahón

El Ministro de Marina señor Villanueva, contestando á la petición que le han hecho las entidades de Cartagena, pidiéndole traslado á dicho puerto el dique flotante de Subic, que se halla fondeado actualmente en Mahón, ha dicho que está dispuesto á concederle el dique siempre que abonen los gastos de traslado, las reparaciones eventuales y garanticen el pago de los gastos de conservación.

No hay crisis

En el consejo de Ministros celebrado anoche se acordó que la cifra general de gastos de los presupuestos sea la de 965 millones.

Todos los ministros estuvieron de completo acuerdo respecto á la referida cifra.

Al salir del consejo de Ministros, los periodistas que esperaban saliría del mismo planteada la crisis, abordaron al Ministro de la Gobernación interrogándole con ansiedad y contestándole aquél que los Ministros todos seguían en sus puestos y que entre los mismos reinaba la mayor armonía.

Antes del Consejo

Antes de celebrarse el Consejo de Ministros el señor Besada, ayudante de S. M. el Rey, confirió con el Ministro de Marina señor Villanueva, guardándose absoluta reserva sobre el tema de la conferencia.

Don y los ruegos

El expeditado carlista señor Ortiz de Zate atribuye á fantasías del Sr. Merry del Val, Secretario de S. S. el Papa, la noticia hecha circular por los periódicos de Roma de que D. Carlos piensa reconocer como soberano legítimo de España á D. Carlos Alfonso XIII.

Caso de que D. Carlos así lo hiciera ninguno de sus partidarios le seguía, terminó expresando el Sr. Ortiz.

Conferencia

El mayordomo mayor de Palacio Sr. Duque de Sotomayor celebró ayer una larga conferencia con el embajador de Inglaterra. Supónesse que los conferenciados tratarían del enlace de S. M. el Rey con una princesa inglesa de que se viene hablando estos días.

Excursion régia

Don Alfonso, acompañado de uno de sus ayudantes marchó en automovil á San Sebastián de los Reyes en donde las tropas estaban maniobrando.

La llegada de S. M. causó gran sorpresa entre las fuerzas ocupadas en las maniobras.

El Rey las revisó, saliendo después para Madrid.

Desórdenes y colisiones

Telegrafían de Turín que han ocurrido en aquella capital grandes desórdenes con motivo de haber impedido la celebración de reuniones antimilitaristas.

En Roma la policía tuvo que pisotear á viva fuerza una reunión antimilitarista, Resultaron varios heridos graves y un muerto.

Madrid 14 (á las 2:30)

¿Atentado criminal en Méjico?

Comunican de La Puebla, república de Méjico, que la policía ha detenido á tres individuos, redactores del periódico revolucionario titulado «La Regeneración».

Afirmase que dichos redactores están complicados en una conspiración que se había fraguado en

CEREVISINA FITA

Con esta levadura mucho más activa que todas las más que por el comercio circulan puesto que para su preparación se separa de cultivos puros, es la única empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas en sus trabajos experimentales y con ella se logra la curación de las infecciones estreptocócicas y estafilocócicas así como las infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y Juan Valenzuela.

Fábrica de Gaseosas

DE

Arturo Ramis

Proveedor de la *Real Casa* y premiado en varias exposiciones El dueño de esta antigua y acreditada fabrica participa á su numerosa clientela y al público en general haber adquirido una máquina para el embotellado de la cerveza por medio del ácido carbónico líquido; lo cual reporta grandes ventajas al público, pues además de ser muy recomendada por la ciencia, conserva el líquido en su verdadero estado aromático, transparente é higiénico.

Padse en los buenos cafés la «Cerveza Petry» que expende la casa Ramis.

26--S. Elías--26

Venta de solares en el Terreno

Situados entre la calle de la Bonanova, Torrent del Mal Pas roter de Andraitx.

Espectuosas calles denominadas de Méjico, Francia é Inglaterra.

En las mañanas, Marina 48. bis.

Por las tarde, sobre el mismo terreno. **Schembri H.º**

El último número de la «Revista de la Cámara Agrícola Balear», publica el sumario siguiente:

Crónica general.—En contra del ganado mular y en pro del caballo.—Una idea no bien meditada para combatir la miseria de algunas comarcas.—La usura en Valencia.—Una circular de la Federación catalana-balear.—Bibliografía.—Memorias comerciales.—Informaciones.—Exposición internacional en Christchurch.—La pistola Stael para la matanza de ganados.—Observatorios en los Aldes.—El Boycotage.—El proyecto de Presupuestos para 1906.—Conferencia ferroviaria: III.—El crédito Agrícola: II. (Conclusión).—Mercados de Palma, Inea y Sineu.

Bursátiles	
VALORES LOCALES	
9 Octubre	
Crédito Balear	98'00
Fomento Agrícola	90'80
Acciones Vapores Islaña	68'00
Obligaciones de id. al 5 por 100	104'00
Acciones Salinera Española	140'00
Obligaciones de la id. al 6 por 100	104'00
Id. de la id. al 5 por 100	101'00
Ferro-carriles de Mallorca	70'00
Alumbrado por Gas	98'00
La Económica	10'00
Bonos Municipales	43'00

Madrid 13 Octubre 1905

Referente á la noticia que ayer publicamos con motivo de la denuncia que presentó el Recaudador de Contribuciones acerca de un caballo que le habían sustraído del suguán de una casa de la calle de Vilanova, resulta que dicho señor se personó más tarde en la Inspección de vigilancia rogando suspendieran las averiguaciones pues un hijo del denunciante había sacado el referido caballo para llevarlo á esquilar.

A causa del temporal que reina en aguas de Argel, no llegará hoy el vapor «Miramar», el cual suspendió ayer su salida de aquel puerto.

La guardia civil de Sansellas ha detenido y puesto á disposición del juzgado municipal de aquella villa á un sujeto vecino de Biniali, que en la fecha anterior había sustraído un carro que le ha sido encontrado en su poder.

El Jefe de la guardia municipal ha puesto á disposición del Juez municipal del distrito de la Catedral á dos mujeres y al marido de una de ellas, por escándalo y riña sostenida en el *Coll d'en Rebas*.

Las lluvias caídas estos últimos días, parece, que ni remotamente han solucionado el conflicto de la sequía en la Capital.

La mayoría de las fuentes públicas continúan sin agua y en las pocas que la hay, van formando cola ininidad de personas para proveerse de aquel líquido indispensable.

En la Comandancia de Marina de esta provincia se interesa la presentación de los inscriptos Miguel Llabrés Martorell, Juan Darder Díaz, Juan Ripoll Puig, y Antonio Torres y Moragues, comprendidos todos ellos en la declaración de Disponibles que debe tener lugar en el mes de Diciembre próximo.

La calle de Rubi, está convertida en un verdadero almacén de escombros, puesto que en mitad de ella han ido á parar todos los resultantes del derricho de la finca encendiada hace algunos días.

Esto unido á que desde algún tiempo la tal calle se utiliza como Hostal, al servicio de un posadero de aquel vecindario, hace que actualmente el tránsito público sea invadido completamente por carros y escombros.

Haga S. S. el comentario, Sr. Font y Mont-ros!

GACETA DEL DIA

Mañana á las siete de la noche la Banda Mallorquina asistirá al paseo del Borne y tocará las siguientes piezas:

- 1.º—Paso doble «En Avant», Braeco.
- 2.º—Capricho «Morama», Espinosa.
- 3.º—Fantasía de la «Reina Mora», Serrano.
- 4.º—Walses «Veni Vidi Vici», Chueca.
- 5.º—Paso doble «Jilguero chico», Lleó y Calleja.

Por Real orden de 3 de Enero del corriente año han sido declaradas de uso reglamentario en los buques y establecimientos de la Armada las Sales Naturales purgantes de Mediana de Aragón.

Esta honrosa distinción, no concedida á ningún otro purgante, demuestra la superioridad de las «Aguas y Sales de Mediana de Aragón» sobre otras similares.

El manantial de la Sociedad anónima «Aguas y Sales Mediana de Aragón» es el único en el mundo que por su caudal inagotable permite extraer de sus aguas, por evaporación espontánea, las Sales Naturales sulfatadas.

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal

Esta noche primera y única representación de la grandiosa ópera en 5 actos del maestro Halevy, titulada «L' Ebreu», debutando la soprano Demedy, el tenor De Grande y el bajo Maucei y Bannino.

Mañana Domingo á las tres y media de la tarde la ópera «Il Trovatore», con el debut de la contralto J. Expósito.

Noche á las ocho y media «Mefistofele», para debut de la tiple A. Agostinelli y del tenor Rota.

Teatro «La Protectora»

Programa para mañana.

Sinfonía.—«Los baturoos».—«El Cocco».—Y á petición del público se pondrá en escena «El Pobre Valbuena».

Teatro «Mar y Tierra»

Programa para mañana.

El grandioso melodrama «El Terremoto de la Matinica» y la comedia en un acto «Varios sobrinos y un Tío».

Teatro «Asistencia Palmesana»

Para mañana domingo á las ocho y media se anuncia «La Reina Mora», «Marzorca Roja» y «Los Bohemios».

Plaza de Toros

Gran corrida de Toros Novillos de muerte para el domingo 15 de Octubre de 1905.

OCHO HERMOSOS TOROS

desecho de tinta y cerrado, de la acreditada ganadería del Sr. Murell.

Los cuatro primeros toros serán estoqueados en lidia ordinaria por los aventajados diestros

MORENITO DE VAL ENCIA y NEGRET y los otros cuatro toros serán lidiados en Plaza Partida por los apañados novilleros

LARITA y TR ANERO con sus respectivas cuadrillas.

Entrada general de Sombra. 2'50 ptas.—Idem de Sol. 1'50 id.

El público abonará 0'10 ptas. por el impuesto del timbre.

La mejor medicina para el estómago ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL.

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran «Neurastenia», «Clorosis», «Inapetencia», «Debilidad general», «Palpitaciones del corazón» y «Ente-
medades nerviosas», recobrarán rá-
pidamente la salud perdida con el **FOSFO GLICO-KOLA** reates.
SE REMITIRA GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE (en elegante caja metálica) a
toda persona que lo solicite del autor señor Domenech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

JABON FLUIDO GORGOL

á base de hiel de vaca afrecho y salol

EL JABON FLUIDO DE HIEL DE VACA, AFRECHO, Y SALOL, pone el cutis suave, fresco, fino y terso; con un cotidiano, desaparecen las pecas, los granos, y las arrugas, da nueva y sana vida al envoltorio que cubre nuestras carnes, y cuyas funciones son tan indispensables para la salud como para la belleza.

Modo de usarlo Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiere lavar, inmediatamente se le fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo en seguida las manipulaciones de lavado, la misma cantidad de cuando se verifican con jabón en pastilla.

PRECIO DEL FRASCO 3 PESETAS

PUNTOS DE VENTA: Perfumería Canals, Brossa 10, y Perfumería Modernista, San Nicolás.

SOCIEDAD GENERAL DE TRANSPORTES MARITIMOS A VAPOR DE MARSELLA
Servicio del mar de Octubre de 1905

Línea para el Rio de La Plata
El día 21 de Octubre saldrá de Barcelona para Montevideo, y Buenos Aires el vapor francés

ESPAGNE
admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL
Saldrá de Barcelona el día 5 de Noviembre para Bahía, Rio Janeiro Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

NIVERNAIS
Admite carga y pasaje para dichos puntos
Consignatarios en Barcelona: R. POB. y Comp. D. Ferrer y San Francisco, 25, pral.



HISTOGENO LLOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas.
Únicos importadores: Centro Farmacéutico. Palma de Mallorca. Furro, Aery 3, Madrid.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO
EL TRICÓFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

SOLUCIÓN GASES DE CLORHIDRO FOSFATO DE CAL
(Premiada en varias exposiciones)

Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., sustituyendo con ventaja a la de *Corre Lo* eficacia y superioridad de esta Solución, queda probada con delirio que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más generales en España.—Al por mayor: Señor Aviñó, plaza de la Lana, 11, Gracia, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.

Gran fábrica de productos refractarios y de grés
M. CUCURRY
Propietario de las minas de tierra refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de tamaños y formas según croquis.
Ventas de tierras refractarias.
Fábrica: Bordeta, Teléfono número 3,27
Despacho: Princesa y Cotonero 6, Teléfono 64, Barcelona.

Callicida Luch
Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia.—Precio una peseta.—De venta: Gilberto Lasalle, San Nicolás, 2 y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

Jarabe de Hipofosfitos
I. Preixas Romera Farmacéutico de Barcelona
Fórmula recomendada por eminentes médicos e indicada en casos de anemia, raquitismo, debilidad nerviosa, de efectos rápidos y seguros para abrir el apetito y devolver las fuerzas perdidas a consecuencia de enfermedades agudas.
VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS—2,50 pesetas FRASCO
Único representante en Barcelona: Cirujano Pedicuro M. Don Gabriel Palmer Gelabert
Sintes 16—Cinturuelo—PALMA

COSECHEDROS DE ACEITE
Teniendo para la próxima temporada buen surtido de calderas nuevas y modernas para esta industria, a precios reducidos, rogamos a los señores que necesiten adquirir alguna, se sirvan pasar por los talleres de Felipe Saggase y hermanos
n donde encontrarán también calderas de lance para la misma industria a precios sin competencia posible.
Binisalem (Mallorca)

Depilatorio imperial del Dr. Padró
Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 150 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

PECHOS
Su desarrollo y belleza
Píldoras Circasianas del Doctor FERD. BRUN
Únicas que siendo beneficiosas á la salud alcanzan el efecto deseado.
Aprobadas por eminencias médicas.—Gran éxito en Alemania!
6 pesetas frasco
Para el mismo fin, TOPICO CIRCASIANO, poderoso medicamento externo.—Viuda Alzina, Pl. del Crédito, 4 y V. Ferrer y C., Princesa 1, Barcelona.
En Palma: Farmacia Vilella.
DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

Vinos legítimos
Valdepeñas legítimo, 0'40 pesetas litro.—Ranciete superior primera, 0'50.—Ranciete superior segunda, 0'40.—Binisalem viejo tinto, 0'50.—Alicante tinto, 0'40.—Alicante id., 0'30.—Vinagro blanco superior, 0'40.—Rancio seco, 1'00.—Rancio dulce, 1'50.—Moscatel primera, 1'50.—Moscatel segunda, 1'00.—Moscatel tercera, 0'75.
Santo Cristo número 10

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína
El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla.
EL MENTHOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.
Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oedematosa, de los fundidos, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta con tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.
Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.

Milagrosos Confites COSTANZI
Para las Estrecheces Uretrales
Uretritis—Prostatitis—Cistitis

Catarros de la Vejiga
Cuidado radical, garantizada, sin penas, sin dolores, sin fastidiosas consecuencias con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el dolor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías genitales su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.
Males venéreos Purgación reciente ó crónica, goma militar, úlceras, etc., cura CONFITES ó INYECCION COSTANZI.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.
Sifilis Curación radical con el Anisifilitico ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales, y cualquier enfermedad de la clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.
Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, acónsejamos que antes de viciarse el organismo con curas imperfectas, se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se evita que el organismo esté ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta intalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite, ó los inderredables, el pago una vez curados, mediante un trato especial.
De venta en Palma de Mallorca, en la farmacia de don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 14, en la de don Ignacio Fort en España, GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.
Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglada—Asalto

Grageas Farré
DE LECITINA PURA DE HUEVO Y CACODILATO DE SOSA
Hasta la fecha son reconocidas estas grageas como el mejor depurativo Tónico más eficaz.
Son un reconstituyente de primer orden, tonifican el sistema nervioso y enriquecen la sangre á la vez que la purifican modificando solo la parte mala á través de otros depurativos que la rebrejan en general perjudicando el organismo.
Sus efectos son tan rápidos y seguros que á las pocas tomas se manifiesta un bienestar general del individuo ó de la persona que padece.
Los que tienen humores herpéticos, ven desaparecer con su uso las manifestaciones de esta enfermedad que sienten en diferentes partes del cuerpo.
Las señoras que tienen localizado el herpetismo en la cara y que les afecta el cutis, observan la mejoría poniéndose las piel fina, y del color natural.
Venta, en todas las farmacias.—Representantes: Boscana, Sucesores, Plaza de Cort, número 8—Palma de Mallorca.